



PROGRAMME DÉTAILLÉ

1^{er} JOUR – ARRIVÉE A HÉRAKLION - ZAROS

Rendez-vous en fin de matinée à l'aéroport de Montpellier puis vol direct à destination d'Héraklion que vous atteindrez en fin de journée.

—
Arrivés à Héraklion, vous serez accueilli par votre guide culturel francophone et gagnerez en bus privé votre hôtel à Zaros.

—
Installation à l'hôtel, dîner inclus et nuit à Zaros.

2^{ème} JOUR – LAC DE VOTOMOS - GORGES DE ROUVAS

Petit-déjeuner à l'hôtel. Route en car pour le **lac de Votomos**, point de départ de votre première randonnée (environ 03h30 de marche – difficulté moyenne, la durée pourra être adaptée au groupe). L'itinéraire débute par un sentier fréquenté dont le tracé est évident. Après un quart d'heure de marche, on atteint le **monastère d'Agios Nikolaos**. Occupé par des moines puis des moniales, ce dernier comprend une église byzantine du début du XIV^{ème} siècle avec des fresques remarquables. Au-delà, le sentier domine légèrement la gorge avant de suivre le lit de la rivière qui cours en contre-bas. Les passages délicats sont facilités par des aménagements sommaires. La végétation, d'abord clairsemée, devient progressivement plus dense jusqu'à constituer une véritable forêt dans laquelle domine le platane, le cyprès, le pin et le chêne... A la sortie de la gorge, en remontant le ruisseau, on débouche dans un charmant site ombragé à deux pas de la chapelle d'Agios Ioannis.

—
Déjeuner en taverne au bord du lac de Votomos.

—
Après le déjeuner route pour la visite du **monastère de Vrontissi**. Dédié à Saint Antoine, ce dernier se trouve au nord-ouest de Zaros. C'est l'un des monastères les plus célèbres et les plus importants de Crète. Il fut un remarquable foyer des lettres et des arts lors de la Renaissance crétoise. Parmi les icônes intéressantes qui ornent le retable, on distinguera la *Vigne de l'Ange*, une des icônes les plus remarquables de l'École crétoise. En dehors du monastère, sous les platanes séculaires, vous pourrez admirer une jolie fontaine de marbre finement ouvragée.

Continuation pour la découverte de deux villages « fantômes » Kourtes et Fari, anciennes bourgades sous l'occupation ottomane, aujourd'hui désertés.

—
Retour à Zaros en fin de journée, dîner inclus et nuit à Zaros.

3^{ème} JOUR – GORTYS, PHAESTOS, MATALA

Après le petit-déjeuner, départ en direction de la plaine de la Messara pour la visite du **site de Gortys**, ville romaine promue au rang de capitale de la Crète en 67 av. J.-C. C'est là que les premiers colons doriens ont gravés dans la pierre leur célèbre code de lois. Vous atteindrez ensuite le **palais de Phaestos**, qui surplombe la plaine de la Messara et la mer de Libye. Le palais, dont la fondation est contemporaine à celle de Knossos, servait certainement de résidence hivernale pour le roi. Déjeuner inclus en bord de mer.

—
Vous prendrez l'après-midi la direction de Réthymnon. En cours de route, vous découvrirez le charmant village de montagne de Spili et sa fontaine de marbre à têtes de lions, ainsi qu'un jardin botanique dans lequel vous dégusterez une tisane locale.

—
Installation à l'hôtel en fin de journée, dîner inclus et nuit à Réthymnon.